

Dix-neuvième dimanche du temps ordinaire 10 août 2025 année C.

La liturgie proposée par l'Église en ce dimanche nous invite à persévérer, à discerner et à veiller dans la foi.

Même lorsque nos nuits semblent si sombres, comme le rappelle le livre de la Sagesse en évoquant : « La nuit de la délivrance pascale ».

Cette libération de l'esclavage en Égypte pour le peuple hébreu que nous commémorons chaque année lors de la veillée Pascale.

Et le Christ nous appelle Lui à : « restez en tenue de service et avoir nos lampes allumées ».

Pour reprendre des propos du philosophe catholique et résistant, Emmanuel MOUNIER en novembre 1940.

Notre intelligence dans la foi a besoin « de fidélité, de lucidité et de vigilance. »

La fidélité n'est pas forcément toujours dans ce que nous avons fait, mais plutôt cet attachement au Dieu de J-C et à son Église. D'ailleurs en près de deux mille ans, l'Église a bien changé. Sans cesse Elle se renouvelle. Pas seulement au niveau de sa papauté comme en ce printemps avec l'élection de notre pape Léon XIV.

Mais aussi dans sa façon de vivre et de célébrer sa foi. Certains ont cru qu'en gardant des rites anciens, ils demeureraient dans la vraie tradition de l'Église.

Notre pape François, l'avait bien compris lui qui nomma des cardinaux au quart coins du globe, du Maroc au Philippines, de la Mongolie à la Corse.

Cette fidélité à vivre dans la foi nous pousse à la lucidité.

A qui, à quoi obéissons-nous ?

Sommes-nous dans cette démarche de foi vécue par Abraham et son épouse Sara.

A répondre à l'invitation de Dieu et non à nos propres désirs personnels !

Garder sa lucidité, sa clairvoyance, avec la Lumière du Christ que nous rappelons tant lors de chaque célébration d'obsèques et des messes qui suivent celles-ci.

Cette lumière des baptisés qui peut nous aider dans nos choix à faire et à vivre au quotidien ! Dans ce souci et cette attention à nos frères et sœurs vécu dans le service.

Fidélité et lucidité sont empreintes de vigilance : « Tenez-vous prêts » vient à dire Jésus à ses disciples.

Ceux d'hier, mais aussi à ceux d'aujourd'hui que nous sommes.

Dieu comme dans le passé vient au cœur de la vie des Hommes.

Nous qui sommes rassemblés en son Nom, nous sommes appelés à croire en vérité, pour reprendre un passage d'un verset du psaume de cette messe, qu'« Il est pour nous un appui, un bouclier.»

Invités à persévérer, à discerner et à veiller dans la foi, pour nous redire en qui nous mettons vraiment notre confiance.

Attendons-nous sincèrement le retour glorieux du Christ, comme nous le célébrons lors de chaque Eucharistie ?

Oui, « veillons, tenons-nous prêts : c'est à l'heure où nous n'y penserons pas que le Fils de l'homme viendra ».